

# 服装学报

双月刊 1998年创刊 第5卷第4期(总第27期) 2020年8月出版

## 目次

### · 服装材料科学 ·

织物吸湿快干性能测试方法研究进展

..... 熊晶晶,傅佳佳,王文聪,王鸿博(283)

具有形状记忆功能的负泊松比结构材料的研究进展

..... 李思明,胡雨洁,方镁洪,贺燕,贺录祥,赵晨,肖学良(290)

### · 服装工程技术 ·

南方少数民族贯首衣的领部结构及其造型探析 ..... 李昕,贺阳(300)

壮族布依族群女子服饰探析 ..... 匡迁(310)

### · 服装设计艺术 ·

废旧牛仔衣物在现代拼布艺术中的设计应用

..... 袁金龙,汪悦,钱欣,吴慧仪,吴燕(316)

基于视错觉原理的肥胖体男士T恤设计 ..... 于洋,范作泽,初晓玲(323)

传统服饰元素融入现代服装设计的路径分析 ..... 张金滨(328)

### · 服装服饰文化 ·

楚墓出土麻、绢织物工艺特征 ..... 夏添,王鸿博,崔荣荣(334)

明中晚期男女混装现象的研究现状与发展趋势 ..... 龙玉潭,梁惠斌(345)

分享经济下刺绣类非物质文化遗产的活态传承

..... 胡建芳,张静,陈珊(350)

洛阳西朱村曹魏墓 M1 出土“三钿蔽髻”石榻所记礼服首饰

..... 欧佳,王化平(358)

### · 服装品牌营销 ·

基于绿色情感中介效应的面子特征对消费者旧衣再利用行为的影响

..... 封竹,梁建芳(364)

基于 RFM 模型的品牌服装会员价格容忍度和忠诚度的关联

..... 刘小红,郑茵妮(372)

主管部门 中华人民共和国教育部

主办单位 江南大学

主编 高卫东

副主编 崔荣荣 王永进

编辑出版 《服装学报》编辑部

地址 江苏省无锡市蠡湖大道  
1800号

邮政编码 214122

电话 0510-85913519

电子邮箱 fzxb@jiangnan.edu.cn

网址 http://fzxb.paperonce.org

中国标准连 ISSN 2096-1928

续出版物号 CN 32-1864/TS

广告经营 3202011653001  
许可证号

发行范围 公开发行

国内发行 江苏省邮政局

邮发代号 28-189

排版印刷 无锡市人民印刷厂有限  
公司

国内定价 20.00元

## CONTENTS

- Research Progress on Testing Methods of Moisture Absorption and Quick-Drying Properties of Fabrics  
..... XIONG Jingjing, FU Jiajia, WANG Wencong, WANG Hongbo(283)
- Research Progress of Negative Poisson's Ratio Structures and Materials with Memory Function ..... LI Siming, HU Yujie, FANG Meiqi, HE Yan, HE Luxiang, ZHAO Chen, XIAO Xueliang(290)
- Collar Structure and Style of Guanshou Costume of Minorities in Southern China  
..... LI Xin, HE Yang(300)
- Analysis of Women's Clothing of Zhuang Bunong Ethnic Group  
..... KUANG Qian(310)
- Design Application of the Waste Old Jeans in Modern Cloth Art  
..... YUAN Jinlong, WANG Yue, QIAN Xin, WU Huiyi, WU Yan(316)
- T-Shirt Design for Men with Fat Body Based on the Visual Illusion Theory  
..... YU Yang, FAN Zuoze, CHU Xiaoling(323)
- Analysis on the Way of Integrating Traditional Costume Elements into Modern Costume Design ..... ZHANG Jinbin(328)
- Process Features of Ramie and Silk Fabrics Unearthed from Chu Tombs  
..... XIA Tian, WANG Hongbo, CUI Rongrong(334)
- Current Situation and Future Development Trend of Cross-Dressing in Middle and Late Ming Dynasty ..... LONG Yutan, LIANG Hui'e(345)
- Living Inheritance of Embroidery Intangible Cultural Heritage under Sharing Economy  
..... HU Jianfang, ZHANG Jing, CHEN Shan(350)
- Women's Jewelry of Full Dress Recorded in the Stone Labels of "Three Dian Biji" Unearthed from the Cao-Wei Tomb M1 in Xizhu Village, Luoyang  
..... OU Jia, WANG Huaping(358)
- Influence of Face Characteristics on Consumers' Reuse Behavior of Old Clothes Based on Green Emotion's Mediation Effect ..... FENG Zhu, LIANG Jianfang(364)
- Relationship Between Price Tolerance and Loyalty of Brand Apparel Members Based on RFM Model ..... LIU Xiaohong, ZHENG Yinni(372)

**Responsible Institution** Ministry of Education of the People's Republic of China

**Sponsored by** Jiangnan University

**Chief Editor** GAO Weidong

**Deputy Editor** CUI Rongrong, WANG Yongjin

**Edited and Published by** Ed. Dept. of Journal of Clothing Research

**Address** No.1800 Lihu Road, Wuxi 214122, China

**Tel** 0086-510-85913519

**E-mail** fzxb@jiangnan.edu.cn

**Website** <http://fzxb.paperonce.org>

**CSSN** ISSN 2096-1928  
CN 32-1864/TS

**Fixed Price** ¥20.00

English Editor: KE Ying, HU Xiaorui, SU Jing